

Compteur Linky

Vous trouverez ici un commentaire de l'UFC-Que Choisir sur ces nouveaux compteurs électriques.



Personne ne peut l'ignorer tant ERDF communique sur le sujet, l'installation des compteurs électriques Linky a démarré le 1er décembre. D'ici 6 ans, fin 2021, ils auront remplacé les 35 millions de compteurs électriques existants. Mais alors que Linky aurait pu servir d'indicateur fiable de sa consommation électrique, son intérêt est limité, il risque même de faire gonfler la facture de millions d'usagers.

C'est une bonne nouvelle pour l'équilibre du réseau électrique et pour les filiales d'EDF qui en ont la charge, ERDF côté gestion du réseau, RTE côté transport de l'électricité. En connaissant à la minute près la courbe des consommations, en pouvant reporter la demande à tout moment sans même que les usagers s'en aperçoivent, le compteur électrique Linky est un outil formidable d'ajustements des consommations d'électricité aux moyens de production disponibles.

C'est une excellente nouvelle pour les fournisseurs d'électricité, EDF et ses concurrents, ils vont pouvoir proposer toute une panoplie d'offres tarifaires incluant des services payants.

L'énorme problème, c'est que Linky n'apporte rien, strictement rien aux usagers. Il risque même d'alourdir leurs factures sans contrepartie!

A l'origine, il devait permettre un affichage des consommations en temps réel dans un endroit bien visible du logement, seul moyen pour que chacun prenne conscience de ses dépenses d'électricité et réduise sa facture en faisant des économies d'énergie.

Mais ni les gouvernements de droite ni ceux de gauche qui se sont succédés depuis l'origine du projet n'ont imposé cette exigence d'affichage à ERDF. La loi de transition énergétique ne répare ce manquement qu'à la marge. Seuls les ménages en précarité énergétique pourront voir leurs consommations s'afficher en temps réel, tant en kwh qu'en euros. Mais il n'est pas sûr que ce soit en temps réel. Tel qu'il est installé actuellement, Linky n'est pas apte à communiquer avec un afficheur déporté. Un comble pour un compteur qui se dit communicant!

Pire encore, Linky va alourdir la facture d'électricité des ménages.

D'abord parce que même s'il n'apparaît pas en tant que tel et qu'ERDF assure pouvoir le financer par des gains de productivité, son coût pourrait finalement y être intégré via le tarif d'acheminement de l'électricité.

Surtout parce que d'après une étude menée par l'UFC-Que Choisir sur un panel de consommateurs, 37% des ménages consomment au-delà de leur puissance d'abonnement. Les compteurs actuels supportent ces dépassements ponctuels sans disjoncter, Linky pas toujours. De nombreux usagers pourraient avoir à souscrire à une puissance plus élevée, donc à un abonnement plus cher!